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第五十八届会议 

议程项目 121 

2004-2005 两年期拟议方案预算 

 
 

基本建设总计划 
 

行政和预算问题咨询委员会第十六次报告 
 
 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长关于基本建设总计划执行情况的

第一份年度进展报告（A/58/599）。审议期间，委员会会晤了秘书长代表。 

2. 秘书长的报告是根据大会 2002 年 12月 20日第 57/292 号决议第二部分提交

的。报告概述了 2003 年在执行项目方面所进行的工作，介绍了迄今为止为执行

该项目的核准的资金的利用情况。此外，报告讨论了决定基本建设总计划执行进

度的三个相关因素：资金供应情况，回旋空间的供应情况，技术方面的进展。 

3. 大会第 57/292 号决议第二部分第 5 段决定，按照秘书长报告（A/57/285）

提议的分阶段施工和回旋空间第一套办法，根据基线工程实施基本建设总计划，

预计的工程预算为 10.49 亿美元，增减幅度为 10％，即现行估计为 9.441 亿美元

至 11.539 亿美元之间的幅度，提议的开工日期为 2004 年 10 月，施工时间为五

年。秘书处根据要求证实，大会的决定所依据的费用估计数仍然有效。 

4. 在同一决议第二部分第 29(a)段中，大会请秘书长向大会第五十八届会议报

告各种可能的筹资安排的情况，包括东道国提供的财务安排的情况。在这方面，

委员会注意到 A/58/599 号文件第 4 段中提供的信息。委员会了解到，东道国正

在继续考虑各种可能的筹资方式。探讨的办法包括无息贷款以及其他筹资方式。

东道国很有可能在 2004 年初提出筹资建议。此外，鉴于筹资情况，委员会还了

解到，秘书长已经推迟成立咨询委员会(见 A/57/285,第 66 段)，因为他认为此时

成立咨询委员会不会有实际作用，也不适当。 
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5. A/58/599号文件第6至11段介绍了同纽约市和纽约州进行谈判的最新情况。

纽约市和联合国开发公司在与联合国协商后，已经开始征选一名建筑师设计用作

回旋空间的新大楼(见 A/57/285,第 36-42 段；A/57/7/Add.4,第 10-15 段)。预计

将在 2003 年底之前作出最后决定。如果筹资事项和社区问题得到解决(见

A/57/285,第 8 段和第 78 段)，联合国开发公司计划在 2005 年上半年开工。委员

会了解到，在地方社区接受缓解措施方面，纽约市遇到一些延误。社区委员会目

前正在审议作为补偿失去的游乐场而沿东河修建河边公园的提议。纽约市还正在

设法以其他办法争取获得社区同意。 

6. 咨询委员会注意到 A/58/599 第 12 至第 16 段和第 18 至第 23 段中报告的设

计工作进展情况和加强总部安全项目的基建部分的执行情况。委员会还注意到，

内部监督事务厅在其关于 2003 年 1月至 7月期间基本建设总计划的报告中表示，

“发出征求建议书以便挑选建筑和工程事务所为基本建设总计划项目提供设计

服务的工作取得了令人满意的进展，并认为有一定理由确信：迄今为止，此进程

是透明、公正的，征求建议书进程中的内部管制措施看来是充分的。” (见

A/58/342,摘要部分)。咨询委员会欢迎项目这一阶段取得的进展。 

7. 咨询委员会注意到，设计和相关项目管理费用，为执行基本建设总计划承付

的款项为 1 680 万美元，而大会在其第 57/292 号决议第二部分第 25 段中为

2002-2003 两年期的批款为 2 550 万美元。已经另外设立一个账户，管理基本建

设总计划的批款和拨款。委员会得到了基本建设总计划采购合同的资料。 

8. 关于基线工程预计的增建会议室事项(见 A/57/285,第 20-23 段)，咨询委员

会了解到，大会事务和会议管理部分析了以往和目前对于会议室的要求情况，以

便更好地确定今后的需求。关于是否可以在新会议室利用自然光线的建筑设计研

究已经完成。秘书长已经就此提交建议（A/58/556），咨询委员会将另行报告。 

9. 关于大会要求研究的停车空间问题（第 57/292 号决议,第二部分,第 17 段）,

咨询委员会了解到，目前正重新审议这一问题，争取在不需要额外费用的情况下

尽可能增加停车空间。这也是另外一项研究的主题，报告将提交给大会第五十八

届会议续会。 

10. 关于项目的管理方面(见 A/57/7/Add.4,第 22-23 段和附件三)，咨询委员会

了解到，2003 年 2 月 1 日，任命了全职的项目执行主任，还任命了项目的九名专

业工作人员，负责管理基本建设总计划的开办事项和加强安全项目的相关方面。

将由一个方案管理公司协助项目管理工作人员。预计选定的管理公司将提供若干

服务，包括对设计工作进行独立技术审查，协调各大楼的设计工作，维持项目的

费用估算和进度。计划在主要设计提交之前聘用工程管理公司。 

11. 关于项目今后的管理结构和人员需求情况，咨询委员会了解到，执行主任的

领导，即主管管理事务副秘书长正在审查这一事项。委员会认识到，为了成功落
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实基本建设总计划，必须充分提供具备所需专长、职级适当的工作人员资源（包

括外包人员）。 

12. 基本建设中计划是秘书处分阶段落实、有时间限定的专门项目(见 A/57/285/,

第 48-57 段)，因此，应根据每个阶段的实际工作要求，为基本建设中计划增配

工作人员。在这方面，咨询委员会相信，在提交为基本建设总计划增配工作人员

的提议之前，秘书长将充分考虑管理部（财政事务、人力资源、采购、设施管理）

以及秘书处其他部门（法律事务、新闻和会议服务）现有的内部专才，争取不重

复已有的组织机构和工作人员资源，并尽最大努力进行协调配合。 

 


